
Bonsoir et bienvenue à tous, 
 

La messe des voeux, une tradition maintenant qui nous permet de nous retrouver au seuil de 
chaque année nouvelle. Aussi au nom de l'E.A.P., de l'Abbé Coquerelle, j'exprime à chacune et à 
chacun tous nos voeux : 1 an de santé, 52 semaines de grande activité, 365 jours de joie, 
satisfaction, prospérité, bonheur, et de l'amour autour de vous. 
 

Cette année a commencé, pour nous chrétiens, par un appel du Pape François sur la miséricorde. 
Cette miséricorde qui vient du Père, qui favorise les rencontres, qui nous rend plus ouverts au 
dialogue pour mieux nous connaître et mieux nous comprendre, qui chasse toute forme de mépris 
et qui nous fait, en ces temps troublés et perturbés, plus que jamais désirer la paix ; oui, la paix, 
car la paix est possible, mais il faut que chaque être humain laisse tomber l'indifférence qui lui est 
si familière, pour aller vers l'autre, cet inconnu, qui souvent fait peur. Laissons donc parler notre 
coeur, laissons nos regards se croiser avec tendresse, nos mains se serrer avec amitié et osons 
croire que c'est possible, car comme moi tout être humain est aimé de Dieu. 
 

Comment me rendre proche de cet état d'esprit, par la prière, en prenant le temps d'accueillir Dieu 
et de me laisser accueillir par lui, avec des mots qui sont les miens ou ceux que j'ai hérité de mes 
ancêtres dans la foi, peut-être une grand'mère, enfin pour parler à Dieu comme un ami parle à un 
ami. Pour Lui vous n'êtes pas un inconnu et il a, Lui, foi en vous et il croit que tout est possible. 
 

Un regard sur 2015, nous avons vécu des moments forts comme le parcours d'Aurélie jusqu'à son 
baptême à la Veillée Pascale, quel beau souvenir ; la remise des médailles par notre Évêque à 
Agnez-les-Duisans : je n'avais aucun souvenir de ce genre d'évènements ; nos conférenciers dont 
les thèmes sont aussi riches que variés, merci à eux, les messes des familles, le Synode provincial 
où Philippe Ducornez a participé, ce Synode enrichi des réponses aux enquêtes faites dans nos 
clochers, l'onction aux malades moment riche d'émotions, enfin tous ces temps où nous étions en 
union et où l'on sentait la présence de celui qui partage notre quotidien : l'Esprit Saint. 
 

Chaque début d'année, nous prenons des résolutions, difficiles à tenir, mais avec le Synode, dont 
les actions ont été intégrées dans le temps de l'Avent, les propositions ne manquent pas, nous 
vous en avons confiées quelques unes, chaque semaine, qui peuvent créer du lien. En voici 
d'autres que tous nous devrions faire nôtres : Donne et tu seras comblé, Pardonne et tu seras 
heureux, Souris et le monde te sourira, Sois un être de Paix et la paix règnera, Partage et tu 
recevras, Acceptes-toi tel que tu es en ayant le désir d'être meilleur de jour en jour, Regarde 
l'avenir avec confiance car Dieu est toujours avec toi et Il veut sans cesse ton bien et ton bonheur. 
 

Il me faut dire aussi :  merci ; en priorité aux municipalités dont des représentants sont avec nous 
ce soir. Ils contribuent dans la possibilité de leur moyen à la rénovation de notre patrimoine, que 
sont nos églises. En 2015, Rivière a réalisé les travaux de rénovation de l'éclairage et d'entretien, 
Simencourt le chauffage que certains ont pu apprécier, et peut-être d'autres travaux plus discrets. 
Merci également à ceux qui projettent des restaurations pour cette année comme Bailleulval, j'ai 
également entendu Beaumetz... En 2016, Rivière entrera dans l'association "Églises ouvertes", 
réseau du Nord de la France, cela va se mettre en place et l'an prochain nous en ferons j'espère, 
le bilan positif. 
 

Merci à vous qui êtes présents ce soir, à celles et ceux qui se sont excusés, merci à ceux qui 
s'investissent journellement dans la paroisse, dans les associations, services et mouvements, 
dans les municipalités, pour le bien de tous ; merci à notre prêtre qui ne se ménage guère et qui 
nous veut toujours plus proche du Christ ; à nos musiciens ; merci aux petites, mais aussi aux 
grandes mains, qui oeuvrent sans relâche pour que notre Église soit une Église vivante, ouverte, 
chaleureuse, accueillante ; merci aux personnes qui font dire des messes et permettent ainsi à nos 
prêtres en activité ou retraités à vivre ; merci à ceux qui n'ont pas encore franchi le pas mais qui 
viendront nous rejoindre prochainement ; merci à Bernadette, Animatrice de l'EAP de NDT d'être 
des nôtres et merci à Madame le Maire de nous accueillir ici dans la salle des Fêtes de Ransart 
pour vivre ce temps de partage. 
 

Maintenant, tournons-nous vers Celui qui nous anime et rendons-lui grâce pour tout ce vécu et une 
nouvelle fois, bonne année 2016 à chacune et chacun d'entre-vous et pour vos proches. 
 
     Thérèse, Animatrice EAP N.D.E. 


